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Anfrage 559/2024 von Daniel Schnyder (SVP): 

 

Vereine sind ein wesentlicher Bestandteil des sportlichen, kulturellen und gesellschaftlichen 

Lebens in Uster. Es ist wichtig, dass diese weiterhin auf eigenverantwortlicher Basis funktionieren. 

Umso entscheidender ist es, sie seitens Stadt möglichst von Auflagen zu befreien und sie – soweit 

es geht – finanziell zu entlasten. Dies im Sinne der Aufrechterhaltung eines funktionierenden 

Vereinslebens und damit auch sinnvollen Jugend- und Freizeitangebots in unserer Stadt. 

Gemäss Beschrieb auf der Website uster.ch unterstützt die Stadt Vereine, indem sie «die 

Rahmenbedingungen für ein attraktives sportliches, kulturelles und gesellschaftliches Leben in der 

Stadt Uster» schafft. Um von der Vereinsunterstützung zu profitieren, müssen die Vereine einen 

Antrag ausfüllen, um eine «zivilgesellschaftliche Abstützung» zu erhalten. Kürzlich hat in der Stadt 

Uster eine Überprüfung dieser Abstützung stattgefunden, die Fragen aufgeworfen haben.  

 

Ich stelle dem Stadtrat folgende Fragen: 

Überprüfung Vereinsunterstützung 

1. Was war der konkrete Anlass für die kürzlich durchgeführte Überprüfung der Vereine in 

Uster? Gab es spezifische Bedenken oder Ziele, die der Stadtrat mit dieser Massnahme 

verfolgt hat? 

2. Wie oft und in welchen Abständen führt der Stadtrat eine solche Überprüfung durch? 

3. Wie viele und welche Vereine wurden im Zuge dieser Überprüfung kontaktiert?  

Ergebnisse 

4. Wie viele von den überprüften Vereinen haben die festgelegten Kriterien neu nicht mehr 

erfüllt? Was waren die hauptsächlichen Gründe für diese Einschätzungen? 

5. Was passiert mit den Vereinen, die bei der kürzlichen Überprüfung neu nicht mehr als 

zivilgesellschaftlich abgestützt anerkannt wurden? Gibt es für diese Vereine 

Rekursmöglichkeiten, eine Möglichkeit zur Fristerstreckung für die Erfüllung der Kriterien, 

oder andere Unterstützungsangebote, um eine erneute Anerkennung zu ermöglichen? 

6. Wie viele Anträge auf Unterstützung wurden im Jahr 2023 eingereicht und wie viele davon 

wurden bewilligt? Welche Gesamtkosten waren damit verbunden? 

7. Wie viele Anträge wurden insgesamt abgelehnt? Was waren die Gründe für die Ablehnung? 

Welche Gesamtkosten wären damit verbunden gewesen? 

Unterstützung der Ustermer Vereine 
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Unterstützung des Vereinslebens:  

8. Welche konkreten Massnahmen unternimmt der Stadtrat, um den Ustermer Vereinen die 

Vereinsarbeit zu vereinfachen und die gebührende Wertschätzung entgegenzubringen?  

9. Wie entlastet der Stadtrat die Vereinsarbeit administrativ im Hinblick auf Bewilligungen usw.? 

10. Welche spezifischen Herausforderungen sieht der Stadtrat für die Vereine in der nahen 

Zukunft, und wie plant er, diesen zu entgegnen? 

 

Uster, 11. März 2024 

 

 

Daniel Schnyder 


